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Les actions du comité

1/ L'équipe U15 du comité a enfin été constituée !

Les deux derniers entrainements ont été effectués

ce mois-ci, grâce à nos éducateurs qui ont mis du

coeur dans ce projet. Pendant 5 mois, les jeunes se

sont entrainés pour le tournoi inter-comités à

Cahors les 19 et 20 mars.

Résultat : 20 jeunes ultra motivés qui ont fait briller

les couleurs du Comité, et ont terminés à la 4ème

place !

Bravo à eux, on a hâte de les revoir performer !

Un grand merci à Pierre Grenet, Nicolas Silvestre,

ainsi qu'à nos éducateurs Christophe Toustou,

Cyndhia Mansard, Gérard Bremond et Mark

Faumuina pour leur disponibilité.

2/ Projet Mobil'sport !

Le Comité continue son projet Sport Santé aux côtés

des foyers ruraux lors des matchs du TOXIII à Ernest

Wallon. Notre petit camion nous permet de proposer

des activités ludiques et sportives sur le parvis du

stade avant le coup d'envoi. A cette occasion, le 19

mars dernier lors du match CHOC contre Saint

Helens, nous avons eu la visite du président de la

Fédération monsieur Luc Lacoste, ainsi que le

secrétaire général Dominique Baloup. Quelques

joueurs du TO nous ont également fait le plaisir de

participer à nos activités.

3/ Le Comité se met à l'Anglais !

Le 17 mars, nous avons eu la visite d'un club

anglais de Bristol, les All Golds ! Cette rencontre

nous a permis d'échanger et de discuter sur leur

projet de reconstruction de club, ainsi que sur leur

relation avec l'association du TOXIII, qui était

représentée par son dirigeant Pascal Laroche,

ancien vice-président de la FFRXIII. Merci à Simon

Martin, entraineur des deux équipes, et Jay

Woodley, entraineur assistant et responsable

marketing et réseaux sociaux.

        3/ We speaks English !

We had the visit of the All Golds, an English rugby

Team from Bristol. This meeting allowed us to

exhange and discuss about their club reconstruction

project, and their relationship with the Toulouse

Olympique XIII Association, which was represented

by its header Pascal Laroche, former vice president

of the French Rugby League Federation. Special

thanks to Simon Martin, Head of Rugby for both

teams (men and women), and Jay Woodley, Assistant

coach and Social media & Marketing manager.



ÉvÈnement

Retrouvez nous sur

nos réseaux sociaux !

4/ Rugby Fauteuil à l'honneur !

En partenariat avec le GRETA, France 2023, et les

Lions de Saint-Jory, le Comité a organisé deux

initiations au rugby à XIII fauteuil. Le but étant de

sensibiliser les professionnels du sport de demain au

handisport tout en promouvant le XIII fauteuil. Ces

deux demi-journées ce sont déroulées dans la joie et

la bonne humeur avec des moments de pratique et 

 d'échanges sur les différents types de handicap.

Merci à Jean-Jacques Bédué et son équipe d'avoir

permis la réalisation de ce projet.

5/ Réunion des anciens !

Le Comité a participé à l'Assemblée Générale des

anciens internationaux le 19 mars au CREPS de

Toulouse. Une trentaine de personnes, dont le

président de la FFRXIII, était réunie pour honorer

notamment monsieur Georges Aillères.

Notre président André Janzac et trésorier Michel

Clauzier ont aidé à l'organisation de cette réception.

7 avril 2022

   En partenariat avec l'INP de Toulouse

et l'UT1 Capitole, le Comité relance le

rugby féminin universitaire ! 

Cet événement s'adresse aux étudiantes

toulousaines, licenciées ou non,

souhaitant (re)découvrir la pratique.

Au programme : initiation au rugby à

XIII, tournoi, et repas offert sur

inscription.

Plus d'informations en copiant ce lien : 

           https://fb.me/e/1TUcDMNoz

informations pratiques

Vous souhaitez pratiquer le rugby à XIII loisirs ou Silver et n'avez pas de 
 club vous pouvez désormais prendre votre licence au comité ! Pour toute
demande ou renseignements, n'hésitez pas à vous rapprocher d'André
JANZAC : 06 50 63 20 35 

EMPLOI/FORMATION  : vous désirez employer un service civique,  ou
consulter les formations proposées par le CDOS, renseignez-vous en
cliquant ici. N'hésitez pas à vous rapprocher d'André Janzac notre
président chargé de l'emploi au CD 31 de rugby à XIII.

Le comité est heureux de vous annoncer l'ouverture en Septembre 2022
prochain d'une section sportive de rugby à XIII au Lycée professionnel
Norman Foster. Pour en savoir plus cliquez ici.   

 

@cd31_xiii
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Citation du mois

Comité Haute-
Garonne de
Rugby à XIII

Nous aimons tous gagner, mais combien
aime s'entraîner ?

https://cdos31.org/service-civique/
https://www.ffr13.fr/tarn-et-garonne-une-section-sportive-rugby-ouvrira-ses-portes-en-septembre-2022/


>> PORTRAIT DU MOIS 

Nathalie BUSCA,
Pré s i d en t e  du  c l u b  d e  Tou l ous e  Ova l i e .

Peux-tu te présenter et résumer ton histoire ? 

Je m’appelle Nathalie Busca, j’ai 47 ans, je tiens un garage de
dépannage automobile à côté de ma vie associative sportive.
J’ai commencé à jouer au rugby à 13-14 ans au TO, avec mon
entraîneur Didier Bascou, et notamment avec Christophe
Toustou qui aujourd’hui fait partie du staff  du TO en
SuperLeague.

Par la suite j’ai arrêté le rugby pour reprendre le judo, parce que
j’en faisais à un bon niveau. Puis je me suis de nouveau
tournée vers le rugby, à XV cette fois, quand j’avais 22 ans. J’ai
joué à Fonsorbes puis à St Orens pendant 8 ans, de 2002 à 2010.
J’ai également entraîné les cadettes à St Orens, dont certaines
sont en Equipe de France à XV aujourd’hui.

J’ai une nouvelle fois arrêté, et c’est en 2014 que je suis arrivée
à Toulouse Ovalie, grâce à des connaissances qui m’avaient
parlé du club. Mon amie Cyndia avait déjà joué ici et voulait
reprendre, donc je suis venue naturellement. À la base ce n’était
pas pour jouer, je venais accompagner et aider en tant que
bénévole, mais j’ai fini par prendre ma licence. J’ai rejoué à XIII
jusqu’en 2017, l’année où on a gagné le titre de Championnes de
France. A ce moment-là, je me suis dit “J’arrête”.
Tout doucement, l’ancienne présidente a commencé à se retirer
du club, donc j’ai décidé de reprendre la présidence avec une
autre joueuse.

Quel est ton rôle à Toulouse Ovalie ?

Je suis la présidente, je fais un peu de tout. Je suis secondée,
mais je suis là quand il faut prendre des décisions. Je fais en
sorte que tout se passe au mieux pour les filles, qu'elles aient le
plus de confort pour jouer, des équipements, etc. Je m’occupe de
l’organisation avant les matchs et des réceptions à domicile. Je
suis aussi très aidée par les bénévoles, Marie-Françoise, Karine
Yesa et sa maman Angeline.

Comment fonctionne le club ?

On a une trésorière, une secrétaire, un référent médical et
d’autres personnes membres qui s’occupent du sponsoring et de
la communication. Toutes les bénévoles sont des joueuses.
On a qu'une seule équipe sénior avec 22 joueuses. De tout
horizon et de toute religion, d’où le nom de Zoulouzen. La
tranche d’âge varie entre 16 et 36 ans, tout comme les niveaux
de jeu.
Il y a des débutantes comme des joueuses internationales. Ça
peut paraître difficile parfois pour nos entraîneurs mais il faut
faire en sorte que tout roule car sur une saison on a besoin de
toutes les filles. On a joué un match à Perpignan, sur la feuille
de match on était 13. Ça montre qu'on a besoin de tout le monde
et qu’il faut réussir avec les différents caractères et niveaux à
homogénéiser le groupe.

Quels sont les projets de développement ?

On aimerait monter une équipe minimes/cadettes l’année
prochaine, qui serait encadrée par deux dirigeantes, Cyndia
Mansard et Aurore Anton.
On en a parlé à la mairie, on leur a exposé notre projet. La
partie la plus délicate, c’est le recrutement. Là, on est en pleine
période mais c’est compliqué.

On a eu quelques contacts ; des filles qui sont venues
s'entraîner avec nous. On a aussi des éducateurs qui
développent la pratique dans les collèges, ça aide à avoir de
la visibilité. Petit à petit on va commencer la
communication, l’idée est de créer un groupe.
On verra l’année prochaine si on arrive à avoir une équipe
au complet, sinon on pourra essayer de les surclasser ou on
essayera de faire une entente avec d’autres clubs mais on
s’arrangera pour qu’elles puissent jouer.

Vous êtes deux clubs sur la même structure, comment
arrivez-vous à cohabiter ?

Ici il y a Jules Julien et Toulouse Ovalie. On voit plus
souvent JJ parce qu’ils ont tous les jeunes et qu’il y a plus de
licenciés mais nous sommes deux associations différentes.
Avant que j’arrive il y avait des tensions. Je connais Marie-
Françoise depuis toute petite, de part mon père qui était
dans le XIII, donc ça a permis d’améliorer les relations.
Parfois il y a des différends donc on se dit les choses. Mais
sinon nous n’avons pas de problème. On s’arrange et on
essaye de s’entraider au maximum. Ils nous prêtent le
minibus, on leur prête des ballons, etc. On est sur le même
site, on a les mêmes locaux, le même club house, les mêmes
terrains et on s’entend très bien. J’ai aussi une licence de
bénévole à Jules Julien au cas où ils auraient besoin d'aide. 

Quels sont les objectifs sportifs du club ?

Tout d’abord, essayer de garder le bouclier. Au départ on
était 4 équipes dans le championnat Élite. Au final il n’y en
a que 3 qui se valent vraiment en terme de niveau, donc
jusqu’au bout rien n’est joué.
La place de 2ème ou 3ème se joue ce dimanche 3 avril,
entre Lescure et nous.
Si on est deuxième, la demi-finale se fera ici, à Struxiano.
La finale se jouera le 21 mai à Narbonne.
La saison dure à peine 6 mois et il y a très peu de matchs
donc on a fait quelques plateaux de 9 pour relancer les
équipes.

Avez-vous d’autres objectifs en terme de développement ?

On est en contact depuis peu avec le club anglais de Bristol,
les All Golds, qui ont une équipe féminine : les Golden
Ferns. On aimerait bien faire des échanges avec eux et
pourquoi pas aller là-bas pour voir leurs méthodes
d’entrainements, etc. Nos saisons se suivent donc niveau
organisation ce serait l’idéal.
Ça peut être une passerelle intéressante, autant pour eux
que pour nous. Mais il y a aussi le problème de budget. Donc
c’est un début de projet qui est au stade de pourparlers pour
l’instant.
J’espère aussi que le championnat Elite sera beaucoup plus
étoffé l’année prochaine parce qu’on sera post Coupe du
Monde et certaines filles vont arrêter après, donc la saison
prochaine risque d’être un peu plus dure pour nous.


